



Morena: ¿mayoría de ambiciosos vulgares?

Por **José Fonseca**

Domingo 18 de Febrero de 2024 - 18:01



ReadSpeaker



Quizá, ocupadísimos Palacio y el equipo de la doctora Claudia Sheinbaum en tener candidaturas competitivas para que ganar mayoría en el Congreso, hacen mal en desestimar como rutinarias las quejas de los excluidos de las listas.



Creando en su propio discurso, suponen que en Morena todos son fiel reflejo de la presidencial consigna: "no somos iguales, peleamos por ideales, no por los puestos, no somos ambiciosos vulgares".



¡Oh, mi Dios, ¿y si el intenso jaleo por las candidaturas, confirman el reconocimiento de Palacio de que en política no hay santos, es síntoma de que ya valió la superioridad moral y ya son mayoría los "ambiciosos vulgares"?

¿Dejará espacio Palacio a su Candidata?

Ciertamente que la innegable popularidad presidencial es poderoso combustible para la campaña por Presidencia de la doctora Claudia Sheinbaum, cuya candidatura quedó oficialmente registrada ayer 18 de febrero, ante el INE.

Uno se pregunta, sin embargo, si el intenso activismo presidencial para apoyar la campaña y la explicable defensa de la imagen del Gobierno que se irá en siete meses y 10 días dejan espacio para integrar agenda propia a Su Candidata.

Inquietante que Palacio, con su inflexible defensa de políticas sexenales fallidas - seguridad y salud -, reformas y proyectos parece imponer rígido programa de Gobierno que, por 15 semanas será incómodo corsé discursivo para Su Candidata.

La democracia no nació en 2018

Sería una ingenuidad negar el sello de oposición al Gobierno del Presidente López Obrador de las marchas "en defensa de la democracia" celebradas ayer 18 de febrero, pero también lo sería desestimarlas con la simplona descalificación de "conservadores".



A pesar del discurso de Palacio y del Partido Oficial, hace ya 27 años que, con todas las limitaciones de obra humana, el sistema electoral y sus instituciones permite que los resultados de las elecciones reflejen con razonable fidelidad lo que han decidido los votantes.

El sistema es perfectible, pero debe preservarse su principal elemento: el día de las elecciones son los ciudadanos funcionarios de casilla quienes garantizan que cada voto cuente y sea bien contado. Ese sistema ha dado tres alternancias en cuatro elecciones presidenciales. Nada más, pero nada menos.

NOTAS EN REMOLINO

Sería prudente que las dos Candidatas a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, más allá de las narrativas de campaña, tomaran nota de que desde hoy hasta 2025, en la política doméstica de Estados Unidos será políticamente correcto para demócratas y republicanos proponer medidas que endurezcan las políticas migratorias... Los que saben de finanzas públicas advierten que las dos Candidatas debieran integrar, desde ahora, un equipo especializado para desentrañar la telaraña administrativa y fiscal que heredará el actual Gobierno de la República... Se le complicará su tarea a la titular de Economía Raquel Buenrostro, pues conforme avanza el proceso político en Estados Unidos, enfrentará crecientes exigencias de la Representante Comercial de Estados Unidos... Las empresas del Estado asignadas a los militares merecerán una especial atención de la próxima Presidenta de la República, pues son tantas las tareas de Sedena y Semar en áreas habitualmente asignadas a civiles que no será posible tomar acciones inmediatas... El británico John Churton Collins dejó una sabia reflexión a políticos en campaña: "sacar provecho de un buen consejo exige más sabiduría que darlo" ...